
Niederschrift Nr. 24 
über die öffentliche Sitzung der Stadtvertretung 

der Stadt Schwentinental am Dienstag, dem 24.05.201 1, 
im Rathaus, Großer Bürgersaal 

 
 
Beginn: 19.05 Uhr             Ende: 21.10 Uhr 
 
 
Öffentlicher Sitzungsteil: 
 
Die Bürgervorsteherin Angelika Lange-Hitzbleck eröffnet die Sitzung der Stadtvertretung und stellt 
fest, dass die Einladung vom 13.05.2011 form- und fristgerecht zugegangen ist.  
 
Anwesend sind: 

1. Frau Angelika Lange-Hitzbleck als Vorsitzende 
2. Herr Uwe Bartscher 
3. Frau Maria Busch-Laurinck 
4. Frau Heidrun Clausen 
5. Herr Carsten Delle 
6. Herr Gerd Dieckmann 
7. Frau Brigitte Ehlert 
8. Herr Uwe Janz 
9. Herr Wilhelm Kirschstein 
10. Herr Dr. Gerhard Kockläuner 
11. Herr Peter Köhler 
12. Herr Rainer Martens 
13. Herr Christian Meißner 
14. Herr Bernd Petersen 
15. Herr Herbert Pöpelt 
16. Herr Dr. Norbert Scholtis 
17. Frau Sabine Sindt 
18. Herr Volker Sindt ab TOP 1 
19. Herr Herbert Steenbock 
20. Frau Monika Vogt 
21. Herr Jan Voigt 
22. Frau Martina Weiß 
23. Frau Kirsten Wohler-Schmidt 

 
Anwesend, aber nicht stimmberechtigt: 

1. Frau Susanne Leyk (Bürgermeisterin) 
2. Herr Bernd Meier (Stadtwerke Schwentinental) 
3. Herr Kai Lässig (Ortswehrführer Klausdorf) 
4. Herr Rainer Pöhlmann (Ortswehrführer Raisdorf) 
5. Frau Knees (DRK-Kindergarten Raisdorf) 
6. Herr Jürgen Horn (Seniorenbeirat) 
7. Herr Norbert Möller 
8. Herr Gerald Menz 
9. Frau Sabine Conrad 
10. Herr Michael Stubbmann 
11. Frau Regina Blöcker 
12. Frau Claudia Weihrauch (Protokollführerin) 

 
 
Öffentlichkeit:  rd. 30 Einwohnerinnen und Einwohner 
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Frau Lange-Hitzbleck stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 22 Stadtvertreterinnen und Stadtver-
treter anwesend sind. Damit ist die Stadtvertretung beschlussfähig. 
 
 
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
 
Der TOP 7 „Feuerwehrbedarfsplan der Stadt Schwentinental, hier: Delegation der Entscheidung 
auf den Ausschuss für Umwelt, Verkehr und öffentliche Sicherheit (095/2011)“ wird gestrichen. An 
dieser Stelle wird der TOP „Straßensanierungsmaßnahmen 2011; hier: Auftragsvergabe (BV 
108/2011)“ aufgenommen. 
 
Die Tagesordnungspunkte 10 und 11 werden in der Reihenfolge getauscht. 
 
Der TOP 14 „Neubau DRK-Kindergarten auf dem Schulgelände; hier: weiteres Vorgehen“ wird 
gestrichen.  
 
Der TOP 18 „Neubau DRK-Kindergarten; hier: Auftragsvergabe (097/2011)“ wird aus dem nichtöf-
fentlichen Teil in den öffentlichen Teil auf TOP 14 gesetzt. 
 
Der TOP 15 „Veräußerung des Bürgerhauses im OT Klausdorf“ wird unterteilt: 

a) Beschlussvorlage 096/2011 
b) Beratungsvorlage 110/2011 

 
Der TOP 16 „Planungen im Ostseepark; hier: Veränderungssperre“ wird gestrichen. An dieser Stel-
le wird der TOP „Termine“ aufgenommen. 
 
Im nichtöffentlichen Teil wird der TOP 19 „Mitteilungen und Anfragen“ zu TOP 18. 
 
Frau Bürgermeisterin Leyk beantragt folgendes im Protokoll aufzunehmen: 
Zur Thematik des TOP 17 „Gesellschafterausschuss; hier: Status-, Arbeits- und Organisations-
fragen“ sieht sie gemäß der Gemeindeordnung keine Gründe diesen Punkt im nichtöffentlichen 
Teil zu beraten. 
Daraufhin antwortet Herr Dr. Scholtis, dass Fragen zum Gesellschaftsrecht bisher immer im nicht-
öffentlichen Teil behandelt wurden. Der Strom- und Energiemarkt steht in starker Konkurrenz, Be-
lange eines privaten Betriebes sind betroffen. Im Übrigen hat sich der Hauptausschuss in seiner 
letzten Sitzung dieser Meinung angeschlossen. 
 
Zur Tagesordnung gibt es keine weiteren Änderungswünsche, so dass folgender Beschluss ge-
fasst wird: 
 
Abstimmung:  22 dafür (einstimmig)  
 
 
Demnach ergibt sich folgende Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. Einwohnerfragestunde 
2.  Niederschriften über die Sitzungen der Stadtvertretung am 21.03.2011 und 04.05.2011 
3. Mitteilungen und Anfragen 
 a)  Mitteilungen der Bürgervorsteherin 
 b)  Mitteilungen der Bürgermeisterin 
 c) Anfragen 
4. Antrag der SWG-Fraktion: 
 Umbesetzung von Ausschüssen 
5. Antrag der SWG-Fraktion: 
 Zusammenlegung der Volkshochschulen 
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6. Neuwahl der Gemeindewehrführung der Freiwilligen Feuerwehr Schwentinental 
 hier: Ernennung und Vereidigung (063/2011) 
7. Straßensanierungsmaßnahmen 2011; hier: Auftragsvergabe (BV 108/2011)  
8. Kanalsanierungsmaßnahmen 2011 im OT Raisdorf, Preetzer Straße (067/2011) 
9. Kanalsanierung Preetzer Straße 
 hier: Ingenieurvertrag (68/2011) 
10. Kanalsanierungsmaßnahmen 2011 im Ortsteil Klausdorf (093/2011) 
11. Kanalsanierungsmaßnahmen 2011 im Ortsteil Klausdorf 
 hier: Ingenieurvertrag (091/2011) 
12. Einsatz von EDV im Sitzungs- und Vorlagendienst; 
 hier: Bereitstellung von Haushaltsmitteln (76/2011) 
13. Pachtvertragsverlängerung für das Grundstück Flur 4 Flurstück 37/4 (Wiesenhörn) 

(017/2011) 
14. Neubau DRK-Kindergarten 
 hier: Auftragsvergabe (097/2011) 
15. Veräußerung des Bürgerhauses im OT Klausdorf 

a) Beschlussvorlage 096/2011 
b) Beratungsvorlage 110/2011 

16.  Termine 
 
Nichtöffentlicher Teil: 
17.  Gesellschafterausschuss; 
 hier: Status-, Arbeits- und Organisationsfragen 
18. Mitteilungen und Anfragen 
 
 
 
 
 
TOP 1:  Einwohnerfragestunde  
 
Frau Krützfeldt merkt an, dass das Telefonverzeichnis im Serviceteil des Stadtmagazins sehr klein 
geschrieben ist. 
 
Herr Hagen Neudörfer erkundigt sich über die öffentliche Straße Wasserwerksweg vom Ritzebeker 
Weg bis zum Aubrook. Dieser frühere Privatweg hat eine Breite von 4 Meter, obwohl eine Ortsver-
bindungsstraße, nach seiner Meinung, 7,5 Meter breit sein muss. Er hat bis zu 1.000 Fahrzeuge 
gezählt, die diesen Weg täglich nutzen und fragt bei den Stadtvertretern an, ob sie diesen momen-
tanen Ausbau für ausreichend halten und ob er durch seine Verkehrszählung eine Änderung er-
warten kann. 
Da diese Anfrage sehr umfangreich ist und Detailwissen erfordert, bittet die Bürgervorsteherin 
Herrn Neudörfer die nächste Sitzung des zuständigen Ausschusses für Bauwesen zu besuchen 
und dort noch einmal die Anfrage zu stellen. Gleichzeitig bietet die Bürgermeisterin an, die Anfrage 
bei ihr schriftlich einzureichen, damit die Beantwortung verwaltungsseitig vorbereitet werden kann. 
 
Des Weiteren möchte Herr Neudörfer Näheres zur Erhöhung der Abwassergebühren wissen. Er 
hat die Gebühren mit anderen Städten wie Neumünster, Kiel, Flensburg, u.ä. verglichen und fest-
gestellt, dass die Stadt Schwentinental am höchsten liegt. 
Herr AL Möller erläutert, dass es auf die Entstehung der Gebühren, somit der Gebührenbedarfsbe-
rechnung, ankommt. Es handelt sich um kostenrechnende Einrichtungen, deren Ausgaben zu 
hundert Prozent gedeckt werden müssen, ohne Gewinnabsichten, die gesetzlich untersagt sind. Er 
lädt Herrn Neudörfer in das Rathaus ein, um sich von dem zuständigen Sachbearbeiter die Ab-
wassergebührenberechnung schlüssig erklären zu lassen. Im Übrigen sind alle Bedarfsberech-
nungen öffentlich einsehbar. 
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TOP 2: Niederschriften über die Sitzungen der Stadt vertretung am 21.03.2011 und 
04.05.2011 

 
In der Sitzung am 21.03.2011 hatte Herr Dr. Kockläuner eine Erklärung zur Niederschrift vom 
17.02.2011 bezüglich Platzzahlen und Bedarfen im Kindertagesstättenbereich abgegeben und 
fragt nach der sachgerechten Beantwortung der noch ausstehenden Frage. Frau Leyk sichert ihm 
zu, ihm die ausführliche Antwort schriftlich zukommen zu lassen. 
 
Frau Lange-Hitzbleck weißt aus gegebenem Anlass daraufhin, dass bei der Fertigung der Nieder-
schrift ausschließlich der/die Protokollführer/in und der/die Vorsitzende/r, nicht die Bürgermeisterin, 
zu beteiligen ist. In dieser Form ist das Protokoll der Stadtvertretung oder dem jeweiligen Aus-
schuss zur Kenntnisnahme vorzulegen. 
 
 
Somit werden die Niederschriften mit folgenden Beschlüssen zur Kenntnis genommen: 
 
22. Niederschrift über die Sitzungen der Stadtvertretung am 21.03.2011: 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig) 
 
23. Niederschrift über die Sitzungen der Stadtvertretung am 04.05.2011: 
 
Abstimmung:  22 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 3: Mitteilungen und Anfragen  
 
a) Mitteilungen der Bürgervorsteherin 
 
Frau Lange-Hitzbleck übergibt Herrn Petersen als Vorsitzenden des Ausschusses für Jugend, 
Sport und Soziales zuständigkeitshalber das Schreiben der Interessengemeinschaft Kindertages-
pflege Ring Kreis Plön bezüglich des Themas „Tagesmütter“. 
 
Weiter fährt die Bürgervorsteherin fort mit der Übergabe eines Geschenkes von dem Bürgermeis-
ter der Partnergemeinde Schöneiche an die Leiterin des Kindergartens Raisdorf, Frau Knees.  
 
Folgende Termine wurden von Frau Lange-Hitzbleck wahrgenommen: 
 
23.03.2011 AWO-Jahreshauptversammlung 
25.03.2011 Gemeindefeuerwehrversammlung 
01.04.2011 30 Jahre Marinekameradschaft, 

Einführung des neuen Schulleiters der Grundschule 
06.04.2011  Jahreshauptversammlung DRK Klausdorf 
14.04.2011 Jahreshauptversammlung Freunde des Schwentineparks 
21.04.2011  6. Tanzfest des DRK –Krs. Plön- im OT Klausdorf 
06.-08.05.2011 Besuch Partnergemeinde Schöneiche 
 
 
b) Mitteilungen der Bürgermeisterin 
 
Frau Leyk teilt mit, dass das Schreiben der Interessengemeinschaft Kindertagespflege Ring Kreis 
Plön durch die Verwaltung bereits beantwortet sei. 
 
In der vorletzten Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Finanzen wurde 
gefragt, ob die vorgegebenen Höhen des Bauwerks Sky-Markt eingehalten werden und die Ver-
kehrsführung zeitgleich mit der Fertigstellung der Baumaßnahme erfolgen wird. 
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Die Höhen sind durch die Baugenehmigung des Kreises vorgegeben. Es besteht derzeit kein An-
haltspunkt, dass abweichend von dieser Baugenehmigung gebaut wird. Die Baufertigstellung und 
damit Bauabnahme durch das zuständige Kreisbauamt ist weiterhin für August 2011 geplant. Hin-
sichtlich des Verkehrskonzeptes ist die Genehmigung durch den Landesbetrieb für Straßenbau zu 
der vorgelegten Ausführungsplanung erfolgt. Die Tiefbaumaßnahmen sind, unserer Kenntnis nach, 
ausgeschrieben. In einer gemeinsamen Besprechung mit Herrn Einfeldt und Frau Conrad im April 
2011 hat der Bauherr u.a. mitgeteilt, dass die zeitgleiche Fertigstellung erfolgen soll. 
 
Im Rahmen einer Sitzung der Arbeitsgemeinschaft der Seniorenbeiräte hat am 11.05.2011 die 
Landrätin in der Stadt Schwentinental ihren „Antrittsbesuch“ gemacht. Die Gespräche und der Kon-
takt verliefen in äußerst angenehmer Atmosphäre. 
 
Weiter teilt die Bürgermeisterin mit, dass die bisher vorgesehene Neuschneidung der Wahlkreise 
zur Folge hat, dass Schwentinental weiterhin getrennt bleibt. Der Vorschlag der Landeswahlleiterin 
ging dahin, die Stadt Schwentinental komplett im Wahlkreis Plön-Nord einzugliedern. Verwaltungs-
seitig wurde davon ausgegangen, dass die Möglichkeit zur Neuschneidung dazu führt, dass diese 
unsägliche Teilung beendet wird. Insofern ist die Entscheidung mehr als überraschend. 
 
Zur Beantwortung der Fragen aus der letzten Stadtvertretung zum Thema „Sportanlagen an der 
Grund- und Gemeinschaftsschule“ legt Frau Leyk die Sachstandsmitteilung Nr. 113/2011 vor. 
 
Die Bürgermeisterin teilt weiter mit, dass im Bezug auf den Stand „Kirchenbetriebsvereinbarung 
mit der Kirche“ seitens der Kirche am vergangen Freitag ein Vertragsentwurf vorgelegt wurde. In 
der gestrigen ausführlichen Besprechung wurden einige Aspekte und Interessen der Stadt bespro-
chen und in den Entwurf eingearbeitet. Überraschenderweise enthält der Vertrag eine neue Finan-
zierungsvariante: Die Unterfinanzierung soll doch nicht über die Abschreibung und kalkulatori-
schen Zinsen vorgenommen werden, sondern die Stadt soll die Flächen anmieten. Dies wird mit 
der Kirche geklärt und ein entsprechender Vertragsentwurf in den Juni-Sitzungen vorgelegt. 
 
Frau Vogt berichtet, dass sie in der Zeit vom 13.-22.05.2011 als Stellvertretende Bürgermeisterin 
Frau Leyk in der Verwaltung vertreten und in dieser Funktion am 21.05.2011 an der DRK-
Veranstaltung „Tanzen mit Senioren“ teilgenommen hat. 
 
 
d) Anfragen 
Frau Ehlert fragt an, ob das Antwortschreiben der Verwaltung zum Thema „Tagesmütter“ an den 
zuständigen Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales weitergegeben werden könnte.  
 
Weiter fragt Frau Sindt bei der Bürgermeisterin im Zusammenhang mit der Einladung zu dem Ge-
meindefest in der Partnergemeinde Schöneiche folgendes an: 
 
1. Die Gemeinde Schöneiche soll vor Monaten der Stadt Schwentinental vorgeschlagen haben, am 
Freitag, den 06. Mai eine offizielle Feierstunde zum 20jährigen Bestehen der Partnerschaft zu ver-
anstalten. Dies sei von der Bürgermeisterin ohne weitere Begründung abgelehnt worden. Ist das 
richtig und falls ja, warum ist die Stadtvertretung nicht gefragt worden, ob eine Teilnahme an einer 
solchen Feierstunde gewünscht ist? 
2. Warum sind die Bürgervorsteherin und Frau Sindt nicht darüber informiert worden, dass die 
Schwentinentaler Delegation nebst Bürgermeisterin am darauffolgenden Tag zu einem offiziellen 
Mittagessen sowie einem Abendessen der Gemeinde Schöneiche mit dortigen Gemeindevertre-
tern eingeladen war. Sie haben erst vor Ort rein zufällig vom dortigen Bürgermeister davon erfah-
ren, was ihn sichtlich irritierte. Eine entsprechende Einladung sei schließlich rechtzeitig an unsere 
Stadtverwaltung ergangen. 
 
Frau Leyk antwortet, dass sie in Erinnerung hat, dass ihr für Freitag, 06.05. keine Einladung be-
kannt gewesen war. Sie habe nur von dem Samstag Kenntnis gehabt und die Stadtvertretung über 
die offizielle Einladung zum Heimatfest in Schöneiche im Dezember 2010 informiert. 
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Um eine konkretere Aussage geben zu können, wird Frau Leyk den Vorgang sichten und der 
Stadtvertretung in der nächsten Sitzung berichten.  
 
 
TOP 4: Antrag der SWG-Fraktion: Umbesetzung von Aus schüssen  
 
Für die SWG erfolgt eine Umbesetzung der Ausschüsse wie folgt: 
 
Kleingartenausschuss: 
Herr Rainer Martens wird Vorsitzender an Stelle von Herrn Christian Meißner. Herr Meißner bleibt 
Mitglied in diesem Ausschuss. 
 
Ausschuss für Jugend, Sport und Soziales: 
Herr Christian Meißner an Stelle von Herrn Rainer Martens. 
 
Ausschuss für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften: 
Herr Rainer Martens an Stelle von Herrn Christian Meißner. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
 
 
TOP 5: Antrag der SWG-Fraktion: Zusammenlegung der Volksho chschulen  
 
Herr Steenbock begründet ausführlich den Antrag der SWG-Fraktion und nimmt Bezug auf die 
zwei unterschiedlichen Organisationsformen und auf evtl. Einsparpotentiale. 
 
Nach der eingehenden Diskussion, in der u.a. das gute Funktionieren beider Organisationen er-
wähnt wird, wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften möge sich mit der Zukunft der 
Volkshochschulen in Schwentinental befassen. 
 
Abstimmung:  21 dafür, 1 dagegen, 1 Enthaltung 
 
 
TOP 6: Neuwahl der Gemeindewehrführung der Freiwilligen Fe uerwehr Schwentinen-

tal 
  hier: Ernennung und Vereidigung (063/2011) 
 
Der am 25.03.2011 durch die Mitgliederversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Schwentinental 
erfolgten Wahl von Herrn Jürgen Egerland zum Gemeindewehrführer der Freiwilligen Feuerwehr 
Schwentinental wird gem. § 11 Abs. 3 Brandschutzgesetz zugestimmt. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
 
Frau Lange-Hitzbleck dankt Herrn Rainer Pöhlmann für die Zeit als Stellvertretender Gemeinde-
wehrführer. 
 
Die Bürgermeisterin übergibt dem neuen Gemeindewehrführer Herrn Jürgen Egerland die Ernen-
nungsurkunde nachdem er den Eid abgelegt hat. 
 
 
Die Sitzung wird um 20.22 Uhr für eine kurze Pause unterbrochen. 
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TOP 7: Straßensanierungsmaßnahmen 2011; hier: Auftr agsvergabe (BV 108/2011)  
 
Beschluss: 
Dem günstigsten Bieter, der Firma SAW GmbH und Co. KG, Speckenbeker Weg 130b, 24113 Kiel 
wird der Auftrag für die Straßensanierungs- und Erdarbeiten für die Fernwärmeleitung einschließ-
lich Oberflächen in der Astrid-Lindgren-Schule in Höhe von brutto 266.170,37 € erteilt. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
 
 
TOP 8: Kanalsanierungsmaßnahmen 2011 im OT Raisdorf , Preetzer Straße (067/2011) 
 
Beschluss: 
Der 1. Bauabschnitt für die Sanierung des Regenwasserkanals in der Preetzer Straße wird in einer 
Länge von 190 m und einem Querschnitt von DN 400 in der Fahrbahn erneuert. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
 
 
TOP 9: Kanalsanierung Preetzer Straße 

hier: Ingenieurvertrag (68/2011) 
 
Beschluss: 
Mit dem Ingenieurbüro Possel und Partner ist für die Maßnahme in der Preetzer Straße ein Ingeni-
eurvertrag abzuschließen. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
 
 
TOP 10: Kanalsanierungsmaßnahmen 2011 im Ortsteil Klausdorf  (093/2011) 
 
Beschluss: 
Die Sanierungsmaßnahmen 2011 im untersuchten Abschnitt des Ortsteils Klausdorf werden, wie 
von dem Ingenieurbüro p.si vorgeschlagen, durchgeführt. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
 
 
TOP 11: Kanalsanierungsmaßnahmen 2011 im Ortsteil Klausdorf  
  hier: Ingenieurvertrag (091/2011) 
 
Beschluss: 
Mit dem Ingenieurbüro p.si ist für die Kanalsanierungsmaßnahmen 2011 im Ortsteil Klausdorf ein 
Ingenieurvertrag abzuschließen. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
 
 
TOP 12: Einsatz von EDV im Sitzungs- und Vorlagendi enst; 
  hier: Bereitstellung von Haushaltsmitteln (76/201 1) 
 
Beschluss: 
Der Erweiterung des Dokumentenserverkonzeptes in der im Angebot vom 06.04.2011 dargestell-
ten Form wird zugestimmt. Die zusätzlich benötigten Mittel werden bei den entsprechenden Haus-
haltsstellen überplanmäßig zur Verfügung gestellt. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
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TOP 13: Pachtvertragsverlängerung für das Grundstüc k Flur 4 Flurstück 37/4 (Wiesen-
hörn) (017/2011) 

 
Die SPD-Fraktion schlägt vor, die Beschlussempfehlung zu ändern und eine längere Kündigungs-
frist festzulegen. 
Über beide Varianten wird abgestimmt: 
 

1. Beschluss: 
Dem Antrag vom TSV Klausdorf auf Verlängerung des Pachtvertrages für die angrenzende Wie-
senparzelle in Größe von 2.500 m² auf dem Grundstück Wiesenhörn, Flur 4, Flurstück 37/4, 
Grundbuch von Klausdorf Bd. 17 Bl. 479, wird auf unbestimmte Zeit, mit einer jährlichen Kündi-
gungsfrist von drei Monaten zum Jahresende, zugestimmt.  
 
Abstimmung:  7 dafür, 16 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

2. Beschluss: 
Dem Antrag vom TSV Klausdorf auf Verlängerung des Pachtvertrages für die angrenzende Wie-
senparzelle in Größe von 2.500 m² auf dem Grundstück Wiesenhörn, Flur 4, Flurstück 37/4, 
Grundbuch von Klausdorf Bd. 17 Bl. 479, wird auf unbestimmte Zeit zugestimmt. Eine Kündigung 
kann von beiden Seiten jeweils zum 30.09. eines jeden Jahres zum Ende des darauffolgenden 
Jahres erfolgen. 
 
Abstimmung:  16 dafür, 7 dagegen, 0 Enthaltungen 
 
Damit ist die zweite Variante angenommen. 
 
 
TOP 14: Neubau DRK-Kindergarten 
  hier: Auftragsvergabe (097/2011) 
 
Beschluss: 
Dem von dem Architekten vorgelegten Architektenvertrag auf der Grundlage der HOAI, der durch 
die Verwaltung geprüft wurde, wird zugestimmt. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
 
 
TOP 15: Veräußerung des Bürgerhauses im OT Klausdor f 

a) Beschlussvorlage 096/2011 
b) Beratungsvorlage 110/2011 

 
Nachdem Herr Dr. Scholtis in die Thematik eingeführt hat, bedankt sich Frau Vogt bei der Verwal-
tung für die ausführliche und klare Beschlussvorlage. 
 

a) Beschluss zur Vorlage 096/2011 
1) 
Das Bürgerhaus im Ortsteil Klausdorf wird an die Stadtwerke Schwentinental zu einem Kaufpreis 
in Höhe von 1.080.000 € veräußert. Die Bürgermeisterin wird beauftragt, einen Notar mit der Er-
stellung eine Kaufvertragsentwurfes und der weiteren Abwicklung zu beauftragen. 
Der Kaufvertragsentwurf hat folgende weitere Komponenten zu berücksichtigen: 
 

- Bestehende Mietverträge mit AWO und DRK sowie der Wohnung sind von den 
SWS zu übernehmen. 

- Die für die Bücherei und das Bürgerbüro benötigten Räumlichkeiten sind durch Ver-
trag zu sichern. Gleiches gilt für notwendige Räume im Kellergeschoss. 

- Die Kosten des Vertrages und seiner Durchführung inklusive der Grunderwerbs-
steuer sind von den Stadtwerken zu tragen. 
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2.) 
Die Bürgermeisterin wird ermächtigt, den Mietvertrag mit der Polizei unter der Voraussetzung auf-
zulösen, dass der zuständige Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Finanzen vorher 
seine Zustimmung gegeben hat. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
 

b) Beschluss zur Vorlage 110/2011 
 
Der Vertreter der Stadtvertretung in der Gesellschafterversammlung der Stadtwerke Schwentinen-
tal GmbH wird angewiesen, den Geschäftsführer der Stadtwerke Schwentinental zu ermächtigen, 
einen Kaufvertrag mit der Stadt Schwentinental über den Ankauf des Bürgerhauses zu verhandeln. 
Der Vertreter wird angewiesen, folgenden Beschluss in der Gesellschafterversammlung zu fassen: 
Der Geschäftsführer der Stadtwerke Schwentinental wird beauftragt, einen Vertrag mit der Stadt 
Schwentinental auf Ankauf des Bürgerhauses Klausdorf in Höhe des vom Gutachterausschuss 
ermittelte Kaufpreis von 1.080.000 € abzuschließen. 
 
Abstimmung:  23 dafür (einstimmig)  
 
 
TOP 16: Termine 
 
Frau Leyk gibt folgende Termine bekannt: 
 
26.-29.05.2011 Klausdorfer Festtage 

30.05.2011 20jähriges Jubiläum Alten- und Pflegeheim St. Anna 

06.06.2011 Ausschuss für Schule, Kultur, Paten- und Partnerschaften 

08.06.2011 Ausschuss für Umwelt, Verkehr und öffentliche Sicherheit 

09.06.2011 Ausschuss für Jugend. Sport und Soziales 

18.-26.06.2011 Kieler Woche 

20.06.2011 Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und Finanzen 

21.06.2011 Ausschuss für Bauwesen (verschoben vom 16.06.2011) 

27.06.2011 Hauptausschuss 

30.06.2011 Stadtvertretung 

01.-03.07.2011 40 Jahre Wildpark / Freibad 

 
Des Weiteren teilt Herr Petersen mit, dass die nächste Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport 
und Soziales am 09.06.2011 im Alten- und Pflegeheim St. Anna stattfindet. 
 
 
Frau Lange-Hitzbleck schließt die öffentliche Sitzung um 20.50 Uhr. 
 
 
 
 
gez. A. Lange-Hitzbleck    gez. C. Weihrauch 
_________________________   _________________________ 
Vorsitzende      Protokollführerin 
Angelika Lange-Hitzbleck    Claudia Weihrauch   

 
 


